



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 05 de noviembre de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Bochinche dentro del PLC.**

+Jamileth Bonilla advierte que ese partido puede resquebrajarse después de las elecciones municipales.

+Enrique Quiñónez se opone a que pretendan "desarnoldizar" el PLC, refiriéndose a Montealegre.

**+Lewites retará a buseros a que le cobren los C\$3.00.**

+Casi un millón de córdobas se han embolsado los transportistas por cobro ilegal.

**+Yaser Arafat agoniza en un hospital francés.**

+El primer ministro palestino Ahmed Qureia recibió poderes adicionales, a medida que crece la incertidumbre sobre el empeoramiento del estado de salud del presidente Yaser Arafat, dijeron fuentes de la conducción palestina.

**+Mag-For espera que la postrera abarate el frijol.**

+El abaratamiento de los frijoles dependerá de la cosecha de postrera, prevista para finales de este mes, lo que indica que los consumidores seguirán adquiriendo ese grano en once córdobas o más por libra durante las próximas cuatro semanas, informó ayer el Ministro Agropecuario y Forestal, Augusto Navarro.

#### El Nuevo Diario

**+Arafat en coma.**

+Se abre un período de mayor incertidumbre en Oriente Medio.

+Reunión urgente de todos los dirigentes palestinos.

+Servicios de seguridad de Israel en estado de alerta.

**+Caen sobre langosticidio.**

+Cuarta vez que le detectan cargamentos de poca talla o embarazadas.

+Comerciantes inescrupulosos que trafican con la especie sin importarles su extinción.

**+ END inicia promoción de Lotería de Visas.**

+AyudaUSA abre oficina en Managua para inscribirse en el sorteo de 50 mil \* Una oportunidad gratuita y legal para alcanzar el "sueño americano" .

+Especialistas están listos para recibir y ayudar a nuestros lectores.

**+Nica asesinada en Costa Rica.**

+Marido tico la descuartizó, la enterró y se mató.

+Tenían once meses de casados y ella, originaria de Corinto, estaba embarazada.

**+Herty: Usuarios deben alzarse.**

+Subsidio tras subsidio y un chantaje permanente, expresa el alcalde de Managua

+MTI trata de controlar y sancionar al transporte interurbano.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **Educación y empresa privada.**

“El artículo 119 de la Constitución Política de Nicaragua establece que la educación es “función indeclinable del Estado”. Sin embargo, en el artículo 123 admite que “centros privados dedicados a la enseñanza pueden funcionar en todos los niveles, sujetos a los preceptos establecidos en la presente Constitución”. De modo que aunque la Constitución sólo menciona al sector privado como concesionario de la educación, sin embargo no prohíbe que dicho sector se involucre en el proceso educativo como promotor de iniciativas e inculcador de valores en esta área. De manera que los países cuyos gobernantes y sociedades quieren realmente salir de la pobreza y el atraso, y reducir la brecha que los separa de las naciones desarrolladas, simplemente tienen que priorizar la inversión educativa, hacer inversiones adicionales en la educación, capacitar a quienes no tienen los adiestramientos o las habilidades laborales que son indispensables en la nueva época de grandes y complejas exigencias educativas. Pero ante todo deben saber movilizar y aprovechar los recursos y esfuerzos de los distintos sectores de la sociedad, incluyendo al sector privado que es el motor del desarrollo”.

### Caricaturas

#### La Prensa

##### **MODESTA “PENQUEADA”**



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **+El costo de la ingobernabilidad. (Néstor Avendaño)**

“El talón de Aquiles de la Cuenta del Reto del Milenio para el caso de Nicaragua parece ser el debilitamiento de la gobernabilidad, lo cual podría desacelerar la entrada de la inversión extranjera y la futura ayuda estadounidense y, como un efecto, se dificultaría la sostenibilidad del futuro



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 3 -

crecimiento económico del país y, por ende, la reducción de la pobreza humana del país. No basta sólo combatir la corrupción en el sector público, sino también los efectos de la corrupción en el ambiente empresarial, cuando, por ejemplo, se alteran los medios de prueba y los procedimientos jurídicos, con el fin de facilitar una rápida e inapropiada indemnización a los trabajadores afectados por el Nemagón resultante, en gran parte, de los elevados costos de la defensa de los demandantes. En conclusión, si la gobernabilidad se vuelve precaria en nuestro país, no sólo se pondría en alto riesgo la inversión extranjera directa sino también se ahuyentaría la inversión por una inapropiada administración de la justicia y, por otro lado, también se pondría en riesgo la obtención, aunque modesta, de la ayuda estadounidense para combatir la pobreza, aún cuando los proyectos productivos que sean presentados por las autoridades gubernamentales satisfagan las condicionalidades de la Cuenta del Reto del Milenio”.

### **Al llegar la hora de la verdad...( Jorge Zeledón Rosales)**

“El camino ya está trazado e impulsado por el presidente Enrique Bolaños, la comunidad internacional, los países amigos y los organismos internacionales. Obviamente esto no será posible si el valiente, sufrido y heroico pueblo de Nicaragua no hace un urgente e inmediato examen de la actual situación y dice: Nunca más admitiremos ni toleraremos caudillos ni gobiernos incapaces de lograr con honestidad, valor y firmeza la defensa sostenida de los legítimos intereses del pueblo de Nicaragua. El pueblo de Nicaragua solamente tiene dos opciones: o sigue la ruta de la autodestrucción o reacciona y se fortalece en la democracia por el poder de su voto fuertemente mayoritario, para no seguir con más de lo mismo.”.

### **Reelección. (José Joaquín Quadra C)**

“En una reciente visita del presidente Bolaños a Granada dio a conocer la voluntad de efectuar ese diálogo adelantando algunos puntos que sería bueno abordar, lo cual no significa que sean los únicos a tratar. Trataré brevemente el primero que señala el Presidente: no reelección. La nación del Norte, EE.UU., modelo de democracia, tuvo que hacer una enmienda en su Carta Magna ya que uno de sus presidentes iba por la intención de un cuarto período presidencial. La reforma consistió en permitir una sola reelección, lo que equivale a un período de ocho años. Sin embargo más de un mandatario no fue favorecido en sus intenciones reeleccionistas. Desempolvé documentos que guardo con mucho cuidado para que veamos un poco de historia sobre la no reelección. Cuando Honduras, Nicaragua y El Salvador se unieron para formar lo que se llamó la República Mayor en su Constitución, en su artículo 97, “El ciudadano que hubiere ejercido la Presidencia en propiedad no podrá ser reelecto presidente para el siguiente período”. En los llamados tratados de Washington en 1907 se agregó la siguiente intencionada recomendación: “Se recomienda a los Gobiernos de Centroamérica procurar por los medios que estén a su alcance la reforma constitucional en el sentido de prohibir la reelección de Presidente de la República, donde tal prohibición no exista”. En la segunda conferencia de Washington 1923 se fijó como una de las bases de estabilidad de la paz la obligación por parte de los presidentes de la República Centroamericana de no reelegirse. Nótese que en el primer tratado era recomendación, en éste es obligación”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **Los pactos que nos tienen secuestrados. (Iván García Marengo)**

“En Nicaragua, nadie duda que durante la administración de Arnoldo Alemán, el PLC, partido acaudillado por el Presidente, y el FSLN, acaudillado por Daniel Ortega, hicieron un pacto político. Para algunas personas bien intencionadas, hacía falta un pacto político de no agresión entre estos dos partidos para asegurar la gobernabilidad del país. Pero el pacto no fue sólo de no agresión, sino también de exclusión de toda otra fuerza política distinta de los dos partidos minoritarios. Y yo diría que se consiguió demasiada gobernabilidad. Porque la gobernabilidad o la posibilidad de que un gobierno pueda actuar eficientemente, no es todo en una democracia, ni tampoco puede justificarse que con pretexto de asegurar la gobernabilidad se sacrifiquen algunos valores fundamentales de la verdadera democracia. Y entre los preciados valores democráticos que se sacrificaron con el pacto arnoldodanielista -pues el tal pacto, más que un pacto de partidos fue un pacto de caudillos que nos quede bien claro-, estuvo el pluralismo político. La ciudadanía nicaragüense sigue secuestrada por el pacto político, como la prueban no sólo la última crisis de gobernabilidad que nos está afectando por las acusaciones (exclusivas y excluyentes de cualquier otro culpable) contra Enrique Bolaños, sino con todas las crisis de gobernabilidad que nos han amenazado de tiempo en tiempo y nos van a seguir amenazando al menos hasta las próximas elecciones presidenciales, y como prueba la reciente condena, perpetrada por la mismísima “honorable” Corte Suprema de Justicia, contra Henry Ruiz y otros honrados ciudadanos. Ambos pactos nos tienen secuestrados, porque ambos son excluyentes; el pacto político caudillista excluye a todos los partidos políticos que no son los dos mayoritarios y, por supuesto, a todos los ciudadanos políticamente concientes que no se identifican con ningún partido; y el pacto económico excluye a toda la ciudadanía que no es oligárquica, y, sobre todo, a las masas de desempleados, de campesinos, a los pobres del país. Estas poseen un gran instrumento de dominación y trasmisión de directivas, el gobierno norteamericano a través de sus embajadas, sobre todo. Y disponen de toda una batería de instituciones para consolidar el dominio transnacional; los acuerdos con el FMI, el Cafta, el Plan Puebla-Panamá y el Plan Nacional de Desarrollo. Estamos, pues, completamente secuestrados. Pero sólo se habla de uno de los pactos, cuando el económico y oligárquico es el decisivo. A los ciudadanos libres nos toca denunciar y protestar”.

#### **El pacto que todos y todas firmamos. (Orlando Núñez Soto)**

“Yo quisiera esta vez referirme a un gran acuerdo nacional que fue firmado por líderes políticos del FSLN y por la coalición ganadora en las elecciones de 1990 (Unión Nacional Opositora - UNO). Por medio de este acuerdo el Frente Sandinista acepta y se compromete a disputar el poder solamente a través de las urnas, y a aceptar la distribución de los excedentes que impone el mercado. A su vez, las fuerzas liberales, conservadoras y socialdemócratas, aceptan y se comprometen a mantener los espacios políticos a cualquier fuerza de izquierda que cuestione el sistema imperante, en este caso el sistema capitalista, sin recurrir a represión alguna. Este acuerdo se expresó en el famoso Protocolo de Transición, por medio del cual se reconocía la Constitución aprobada durante el régimen sandinista, así como la existencia legal de las fuerzas armadas, particularmente, el Ejército y la Policía, las que de entonces en adelante estarían al servicio de las



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 5 -

autoridades civiles constituidas. Al respecto llaman la atención tres aspectos. En primer lugar, que se están imponiendo políticas que no estaban contempladas en el Gran Pacto. En segundo lugar, que no todos los sandinistas están conscientes de las implicancias y los límites del Gran Pacto. Y en tercer lugar, que hay quienes creen que ya no hay nada que hacer para transformar el sistema imperante en Nicaragua. Urge, a mi parecer, una discusión donde nos preguntemos en primer lugar si estamos preocupados por el Gran Pacto del 25 de febrero, en segundo lugar, si aceptamos las implicancias de tal pacto, en tercer lugar, sobre cuál es el margen de maniobra que tenemos dentro de las actuales condiciones. De lo contrario no vamos a salir muy airoso de la actual ofensiva neoliberal, quejándonos de lo que no nos gusta y culpándonos unos a otros, en un lenguaje retórico e inconsecuente, cínico y acomodado a la vez, iluso y pretencioso”.

### **Para combatir la corrupción y la pobreza. (Carlos Vicente Román R)**

“Para combatir efectivamente la corrupción en países atrasados, caso Nicaragua, se necesitan gobernantes estadistas y sistemas políticos que garanticen capacidad y honorabilidad de ciudadanos, pero eso, por ahora, es imposible de conseguir, y leyes y justicia continuarán cuesta abajo”. (F. Laínez. El Nuevo Diario 13-10-2004).

Primero: Pensar que es la propiedad privada representada en el Cosep el responsable del desarrollo del país es pensar en el vacío. La empresa privada, la gran empresa, que se fortalece desde el gobierno piensa únicamente en términos de GANANCIAS, en términos de RENTABILIDAD para el enriquecimiento desmedido a costa de empobrecer al pueblo por la vía de los precios en el mercado. Segundo: El modelo Económico aplicado en Nicaragua y otros países de América Latina representa la reproducción del sistema diseñado desde la Conquista para favorecer a las metrópolis y no el desarrollo del país. Un sistema empujado a sangre, cruz y fuego. Impuesto por los colonizadores españoles. Es de sobra conocido que en la actualidad la reproducción de las estructuras económicas heredadas contribuye a profundizar el subdesarrollo y no a superarlo. Las cifras son elocuentes. Por cada dólar de ayuda que se recibe salen 5 en compensación por tan “generosa ayuda”. A pesar de ello hay que agradecerles esa ayuda. La verdad es que el flujo de capital es de los países subdesarrollados a los desarrollados. Vean las cifras de la Cepal. Tercero: La administración pública, entendida como la acción coordinada del Gobierno, ha desarrollado un modelo que asume los postulados de la empresa privada para administrar al Estado. El Estado debe recuperar su papel rector de la economía sin restringir la actividad de la empresa privada. Todo dependerá de la voluntad política para fortalecer la pequeña, micro y mediana propiedad empresarial. Facilitar la producción nacional mediante políticas de estímulo a los productores y una institución de fomento a la producción”.

### **¿Existe Autonomía en la RAAS? (Luis Barrera)**

“La autonomía en la RAAS continúa siendo una aspiración, con una ley reglamentada, con órganos administrativos y sus respectivos recursos humanos electos por el voto popular, un territorio y su población. Sencillamente nos encontramos en el fondo del proceso de autonomía donde es necesario que los concejales y los partidos políticos logren descentralizar sus aspiraciones del “aquí y el ahora”, que se permitan dirigir la mirada al frente y definan un horizonte al menos a mediano plazo sin retórica y acciones concretas. Considero que nosotros los costeños debemos aceptar que el principal



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 6 -

problema de la autonomía son los factores internos como la dependencia, corrupción y el fatalismo. Esta aceptación nos permitirá avanzar en la búsqueda de soluciones”.

### **Arrogancia o diálogo. (Leonardo Boff)**

“El diálogo demanda el reconocimiento mutuo de los interlocutores, la renuncia de un querer dominar al otro y la garantía de que todos puedan participar. El diálogo apunta a construir los puntos comunes a partir de los cuales surge el consenso mínimo y a dejar en segundo plano las diferencias que nos separan. Y, principalmente, el diálogo supone la conciencia de las ganancias y de las pérdidas que siempre se dan. La identidad no es una estructura inmutable, dada de una vez por todas, sino un conjunto de relaciones, a partir de una experiencia de base, siempre en acción y en construcción, que incorpora elementos nuevos sin desvirtuarse. Es por el diálogo, el más inclusivo posible, que va gestándose lentamente una identidad colectiva de la humanidad como humanidad y no más como estados-naciones. No sabemos ahora su perfil, pero seguramente será una humanidad que se entenderá como un momento de un proceso de la evolución del universo, de la Tierra y de la vida, con la responsabilidad ética de cuidar y de hacer coevolucionar esta herencia y de celebrar el misterio de nuestra existencia”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+Bancadas procesarán a Bolaños. (Pág. 3 A)**

+Quiñónez alega que si Apelaciones acepta recurso “estaría violando Ley de Amparo”.

+Mientras Tribunal no se pronuncie, proceso continúa en el Legislativo.

##### **+Enel “en la mira” de la CGR. (Pág. 6 A)**

+Una transferencia de más de 400 mil dólares de la Empresa Nicaragüense de Electricidad (Enel) a una entidad denominada “Oficina de Competitividad”, adscrita a la Vicepresidencia, en tiempos de Enrique Bolaños, empezó a ser investigada por la Contraloría General de la República (CGR).

##### **+¡Comunidad Internacional respalda al Presidente Bolaños! (Págs. 8 A y 9 A)**

##### **+Comunicado de la Coordinadora Civil. (Pág. 9 B)**

+”La Coordinadora Civil continúa reconociendo como los representantes legales de dicha Fundación a los señores: José Ángel Buitrago, Henry Ruiz, Pedro Antonio Blandón, Ramiro Bermúdez, David Callejas, dada la documentación presentada en su oportunidad a nuestra Comisión Coordinadora. Instamos a las partes en conflicto a buscar una salida negociada y hacemos un llamado a los tribunales de justicia a no anteponer las voluntades partidarias por encima de la Ley y la Constitución”.

#### **El Nuevo Diario**

##### **+Anuncian purgas de candidatos que pierdan elecciones en PLC. (Pág. 3 A)**

+Quiñónez: Los responsables de la derrota tienen que ser apartados.

+”Bienvenidas las decisiones del Partido”, dice Jamilleth Bonilla.

+”Ese muerto no lo cargo yo”, responde Montealegre.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 7 -

### +Identifican focos de posibles disturbios. (Pág. 4 A)

- +Se ubican en Chinandega, Nueva Segovia y Managua
- +Antimotines en disposición combativa
- +Ejército descarta, pero está preparado

### + "Es un montaje de enemigos políticos". (Pág. 6 A)

- +Desesperada defensa de candidata pillada con donaciones de Despacho de Primera Dama.
- +Reconoce que estaba de vacaciones e insiste en que no había propaganda de su campaña en "El Ranchón".
- +Asegura que señora que hizo la denuncia no está en lista de atendidos.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitado: Gerardo Gómez Lacayo (Afectado por propiedades)

Tema: Problemas familiares de propiedad

- +El Sr. Gómez expuso que sus hermanos, Carlos y Miguel, lo quieren despojar de la parte que le corresponde por herencia familiar.
- +Por su parte Carlos Gómez, desde Nevada-EE.UU., negó tal situación y acusó a Gerardo de querer ensuciar la imagen de Mauricio, "sólo porque es un funcionario de gobierno y le hizo un llamado para que resuelvan este problema a nivel familiar".

#### CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez / Adán Bermúdez

Invitados: Dr. Jaime Fuentes (INSS) y Dr. Larry Balladares (Pdte. Cámara Nicaragüense de la Salud)

Tema: Sistema Previsional de Salud

- +El Dr. Fuentes expresó que desde hace tres años hay supervisores del INSS para velar por la buena atención de los asegurados.
- +En una entrevista realizada previamente al dirigente de FETSALUD, Gustavo Porras, éste expresó que el MINSAL debe ser más beligerante y actuar con mayor seriedad en los hospitales para hacerlos verdaderas Empresas Médicas Previsionales, modernizando el modelo para que el interés de la empresa coincida con el del asegurado.

#### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Dra. Ledia Gutiérrez (Psicóloga Clínica)

Tema: Paz y felicidad



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 8 -

### Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Dionisio Palacios (Dir. Nacional de Cedulación)

Tema: Proceso electoral

+Palacios hizo un llamado a la población a retirar sus documentos de identidad para poder ejercer el derecho al voto y no dejar hasta el último momento.

+Informó que algunas delegaciones del CSE están atendiendo tiempo extra precisamente para facilitarle a la población la entrega de sus documentos.

### Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Adonai Jiménez (Dir. Organización y Logística Electoral-CSE)

Tema: Consultas de la población sobre el proceso electoral

+Lacayo leyó la cédula emitida por el Ministerio Público, firmada por la Fiscal Electoral, Blanca Salgado, y dirigida al Primer Comisionado de la Policía Nacional, Edwin Cordero. En la cédula se pide iniciar la investigación por la denuncia interpuesta por Leonel Téllez contra el Presidente Enrique Bolaños, Alejandro Fiallos y Rafael Córdova, a quienes señala como autores de delitos electorales cometidos el 30 de octubre durante un evento del Estado. Entre los citados están periodistas de El Nuevo Diario y de La Prensa y algunos funcionarios de la Presidencia.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Adonai Jiménez (Dir. Organización y Logística Electoral-CSE)

Tema: Elecciones municipales

+Jiménez dijo que el día de la elección el CSE irá entregando información con forme se esté recibiendo, esto es para evitar que organizaciones políticas se alcen como ganadores, de esta forma los medios y las organizaciones políticas podrán hacer sus cálculos.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Rev. Miguel Ángel Casco

Tema: Llamado a votar responsablemente

+El Rev. Casco llamó a la población a reflexionar y no desperdiciar su voto en promesas falsas.

+Casco se refirió al asesinato del periodista Carlos Guadamuz y aseveró que este acto fue muy bien calculado. Recordó que sus hijos acusaron a grandes dirigentes del país "y el pueblo sabe muy bien quiénes son los que amenazaron a Guadamuz".

+Mora se refirió al Recurso de Amparo que introdujo el Presidente Enrique Bolaños y después de criticar al Mandatario dijo que no hay razón para que el Presidente se ampare, puesto que es



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 9 -

inmune.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Elecciones municipales

+Miranda comentó que algunos andan diciendo que van a canjear León y Managua, por la libertad de Arnoldo Alemán, pero dijo que eso no es cierto, porque la libertad del “gordo” es innegociable.  
+Comentó noticias publicadas en Trinchera de la Noticia sobre cambios en el Gabinete de Gobierno. Dijo que según varios medios de comunicación, el próximo Ministro de Defensa podría ser Joaquín Cuadra; Mario Rappaccioli podría ser Ministro de Hacienda y Crédito Público; José Adán Guerra pasaría a la Cancillería y Norman Caldera pasaría a otro ministerio.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El COSEP cerró filas en apoyo al Recurso de Amparo interpuesto por el Presidente Enrique Bolaños. El presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, considera que la resolución de la CGR ha generado inestabilidad política. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Los contralores Guillermo Argüello Poessy y Francisco Ramírez reaccionaron a las declaraciones del Presidente Bolaños y dijeron que no hay ningún problema en que ellos sean investigados. Los contralores anunciaron que introducirán un Recurso de Reacusación en contra de los magistrados de la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones. Poessy dijo que fundamenta su recusación en que “los magistrados ya emitieron opinión cuando admitieron unos recursos que el Señor Presidente mandó a que los empleados públicos y algunos amigos de él presentaran”. Por su parte el presidente de la CGR, Juan Gutiérrez, dijo que a título personal recusaba a los magistrados que integran la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones, basado en que todos los miembros de esa sala emitieron opinión en la sentencia del 21 de octubre, donde admiten Recurso de Amparo interpuesto por Sandra Tórrez. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Según la última encuesta de CID-Gallup, el 48% de la población cree que la economía familiar se deterioró en este último año, lo cual contrasta con el optimismo del gobierno. El presidente de AMCHAM, Enrique Pereira, atribuye el pesimismo de la población a los problemas políticos del país que ahuyentan la inversión extranjera. Por su parte Mario Arana, titular del MIFIC, asegura que la economía ha crecido en los últimos dos años, pero reconoció que el alza en el precio internacional del petróleo afecta el precio de la canasta básica. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El MAGFOR y ENABAS dieron a conocer un plan nacional para hacerle frente al problema del encarecimiento de los granos básicos, lo que incluirá el acopio de la producción por parte del gobierno. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños negó rotundamente que el gobierno esté financiando la campaña del APRE y dice que esas afirmaciones son tendenciosas y mal informadas. **(Multinoticias, Canal 4 /**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:17

PAG - 10 -

### Telediario 10, Canal 10)

+El Vocero Presidencial, Lindolfo Monjarretz, negó que desde Correos de Nicaragua estén saliendo recursos para financiar al APRE. Monjarretz dijo que en caso de comprobarse las denuncias de los sindicales, se establecerán fuertes sanciones contra aquellos funcionarios que se vean involucrados.

### (Noticias 12, Canal 12)

+El diputado Roberto González instó a los transportistas a que aborden el problema del aumento del pasaje con el Poder Ejecutivo, y que no lo trasladen a los usuarios. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El abogado de Byron Jerez, Mario Rey Delgado, aseguró que la CGR ha realizado 11 auditorías a su cliente, por lo que no se explica porqué el Presidente (Bolaños) dice que esta institución no ha investigado a Byron Jerez. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Alejandro Fiallos y Edén Pastora se reunieron con representantes de otros partidos políticos para aliarse en las elecciones de este 7 de noviembre, para que no haya ningún delito o robo de votos. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. Jaime Fuentes (INSS)	Sistema Previsional de Salud	Problemática Nacional	CDNN
Dionisio Palacios (Dir. Nacional de Cedulación)	Proceso electoral	Voto 2004	100% Noticias
Adonai Jiménez (Dir. Organización y Logística Electoral- CSE)	Consultas de la población sobre el proceso electoral	Voto 2004	Canal 12
Adonai Jiménez (Dir. Organización y Logística Electoral- CSE)	Elecciones municipales	Entrevista Telediario	Canal 10